

# EL IMPENITENTE.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES. AVISOS Y NOTICIAS.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Figueras, un trimestre, 2 pesetas.  
Fuera de Figueras. . . 2 id. 50 cént.  
Dirigirse á la Administracion ó al impresor del periódico.

## SE PUBLICA

POR LO MENOS UNA VEZ CADA SEMANA.

## REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle de la Portella, n.º 1.

## ANUNCIOS.

A 18 céntimos línea, los que contengan mas de 40 palabras.  
Pago adelantado.  
Insértese ó nó, no se devuelve ningun original

**Hoy celebra la ciudad de Gerona la fiesta cívica dedicada á la memoria del General Alvarez. La redaccion de este periódico se adhiere á esta manifestacion de entusiasmo pátrio, y saluda igualmente la memoria del glorioso mártir de la independencia nacional.**

## ¿ES LETARGO Ó MUERTE REAL?

Nos sugiere esta pregunta el estado de abandono y de estacionamiento en qué vemos á Figueras de mucho tiempo á esta parte.

Figueras, la poblacion cuyo nombre ha resonado en todos los ámbitos de España por su amor al progreso, á la actividad y á la vida, duerme hoy el sueño, no de los justos, sino de los indolentes y de los abandonados. No sólo está apagada su actividad comercial, sino que lo están en absoluto su actividad científica, artística y literaria.

Parece como que el título de ciudad, que recibiera modernamente, cayera sobre ella como pesada lápida de plomo, apagando todos los movimientos de vida de la antigua villa.

Cuando observamos que todas las poblaciones de Cataluña, de igual y menor importancia que la nuestra, bullen y se agitan en continuo movimiento científico ó literario, cuando vemos que en Gerona, en Reus, en Villafranca, en Olot, en S. Martín, en Gracia y en tantos otros puntos se fundan centros de instruccion, de adelanto y de propaganda en las diversas manifestaciones de la actividad intelectual, y estos centros funcionan y dan fe de vida, se nos oprime el corazón y se cierra el pecho á la esperanza al comparar ese movimiento con el quietismo mu. sultant, con el si-

lencio de muerte que reinan entre nosotros.

¿Es que esta muerte aparente de Figueras es signo evidente de su muerte real? No; mil veces no.

Existen aquí elementos sobrados para dar calor y vida á un centro como el nuestro: lo que hay es que la indolencia se ha apoderado de todos; y la indolencia es un hábito que, haciéndose crónico, acaba por dominar en absoluto al individuo, matando toda su actividad. Rompamos ese denso velo moral que nos envuelve y nos abruma, agitémonos en plena atmósfera de luz y de vida, que de nosotros tan sólo depende, y pronto desaparecerá ese letargo, que es indigno de una poblacion tan amante del progreso como la nuestra.

No negaremos que se han hecho esfuerzos aislados, que se han intentado manifestaciones generosas para salir de este estado; pero por lo mismo que han sido aislados, se han estrellado ante la indiferencia general. Una sola hoguera no derrite un campo de hielo.

Es necesario el esfuerzo de todos, la reunion de todas las voluntades para obtener algun resultado práctico y provechoso. Tomen la iniciativa los Presidentes de las diversas asociaciones puramente recreativas que aquí existen; devongan, si es que las haya, pequeñas cuestiones de localidad, y propónganse hacer algo bueno y estable que, como lo quieren de veras, de seguro que lo conseguirán. Y si esto no fuera posible, tomen la iniciativa algunos particulares, que, como lo hagan con voluntad, conseguirán idéntico resultado. Todo es cuestión de sacudir esa apatía que nos enerva.

¿No es positivamente doloroso y triste que en este país, donde tenemos sobre el tapete una cuestión de tanta trascendencia como la de la filoxera, no se hayan reu-

nido siquiera los propietarios formando un centro permanente, que lleve la direccion y mancomune, dándoles mayor fuerza y autoridad, los esfuerzos aislados de cada uno de ellos, que hoy se gastan inútilmente en el vacío? Sin existir tan poderoso motivo, se ha constituido en Villafranca del Panadés un centro agrícola con el objeto de guardar y hacer respetar la propiedad particular, sin intervencion directa del Estado ni del Municipio, organizacion puramente privada, que les está dando excelentes resultados, tanto respecto de la seguridad como de la economía.

No olvidemos que, en medio del vertiginoso movimiento científico en que se agita hoy el mundo, España está completamente retrasada; y que aún dentro de la incipiente actividad que en España mismo, y sobre todo en Cataluña, se observa, nosotros, en Figueras, vivimos en una inercia contemplativa, impropia de estos tiempos de adelantos en todos los ramos del saber humano. Y no olvidemos, sobre todo, que cuando un pueblo queda retrasado, necesita hacer esfuerzos gigantescos para salvar la distancia que le separa de los demás, y ponerse á su nivel. De manera que si hoy no tenemos actividad ni energía para marchar, mucha menos la tendremos mañana para dar el salto indispensable para no quedar borrados con tinta negra en el mapa del progreso.

Animémonos, pues: arriba los corazones. Tomen la iniciativa los que deben tomarla; tómela, si quieren, los propietarios, ya que se agita hoy la cuestión para ellos de mas vital trascendencia. Pero tómela los que quieran, el hecho es que hay que hacer algo; que debemos devolver á Figueras el lustre de su antigua fama de poblacion inteligente y progresiva, y que estamos en el caso de salir de ese le-

targo ó muerte aparente que, á la larga, se convertiría en muerte real.

## EL CÓLERA Ó TIFUS DE LAS GALLINAS.

El Sr. D. Narciso Fages de Romá, impulsado por el cargo que desempeña en la provincia respecto al fomento de la economía rural, dirige un comunicado á *El Ampurdán* para dar á conocer á los lectores de aquel periódico, una circular publicada por el Ministro de Agricultura de Francia sobre el cólera ó tifus de las gallinas.

En los momentos actuales en que la temida enfermedad que nos ocupa, causa innumerables bajas en las aves de corral de este país, es indudable que el Señor Fages ha prestado un buen servicio, y que nos complacemos en reconocer en este momento: pero como en el documento que publica, á parte de la descripción de los síntomas que caracterizan la enfermedad, no se hace mas que indicar un medio preventivo para dificultar su desarrollo, creemos completar los buenos deseos del Sr. Fages, haciendo, aunque muy á la ligera, la historia de la enfermedad.

El cólera ó tifus de las gallinas, no es una enfermedad nueva: ya en 1789 la observó el Dr. Barionio en la Lombardia y despues de esta fecha en 1832 Mr. Grogner hizo una bella descripción de la que reinó en los departamentos de l'Ain y Rhone. Posteriormente Mr. Reynal y Renault en 1851 hicieron una larga serie de experimentos que han sido el guia de todos los que de este importante asunto se han ocupado, hasta que el sábio académico de París, Mr. Pasteur, ha demostrado que el origen del mal es un microbo ó animal microscópico que de los intestinos pasa á la sangre y allí se reproduce por fisiparidad.

Esta enfermedad ataca sin distincion, unas veces simultánea y otras sucesivamente, todas las especies de volátiles; no obstante, se presenta de preferencia en las gallinas, ánades, pavos y patos. La edad y el sexo no tienen gran influencia en la frecuencia y gravedad del mal, pero se observa que los mas gordos son los que mueren mas pronto.

En los meses de Julio y Agosto es cuando la mortalidad es mayor, muriendo mas durante la noche y en las pollerías, que de dia y cuando los animales están al campo.

Los síntomas no suelen presentarse hasta poco antes de la muerte, y por lo general son los mismos que describe el Ministro de Agricultura de Francia, es decir: se ponen tristes, aparecen sonolientas, pierden sus fuerzas, y no se alejan aun cuando se las rechaza: la temperatura de su cuerpo se eleva, su cresta toma el color violeta á consecuencia de modificarse la circulación y mueren por fin despues de algunas horas de haber aparecido los primeros síntomas.

Todos los medios curativos empleados hasta hoy han sido poco menos que ineficaces, y se comprende facilmente, ya que desconocida la naturaleza de la enfermedad no era posible dar con un recurso terapéutico capaz de contenerla; pero ya que Mr. Pasteur nos ha dicho cual es el origen del mal, creemos posible encontrar el medio de combatirlo.

Bajo este concepto, nos atrevemos á proponer á nuestros agricultores que, sin descuidar de hacer salir del corral todas las gallinas despues de haber muerto una del cólera, aislen unas de otras, limpien enseguida el gallinero y corral sacando el estiércol y laven bien las paredes, maderas y suelo con agua que contenga cinco gramos de ácido sulfúrico por litro de aquel líquido, remedio recomendado por la Comision central de las epizootias en Francia. Se dá á las gallinas enfermas, en cuanto se observan los primeros síntomas, la solucion siguiente:

- Acido fénico. . . . . 25 centig.
- Alcohol de 35°. . . . . 1 gramo.
- Agua . . . . . 12 gramo.

La naturaleza del periódico á que van destinadas estas pocas líneas y el pequeño espacio de que podemos disponer, nos obligan á ceñirnos á estos lieros apuntes sobre una plaga que puede ocasionar serias pérdidas á los agricultores de nuestro país; no obstante, creemos que con esto bastará para hacer menos numerosos sus estragos.

Juan Arderius.

SECCION FILOXERICA.

Es ya hora de presentar la cuestion de la filoxera tal como es en realidad, sin vaguedades que la oculten y con varoní franqueza. Se trata en nuestro sentir de sacrificar los intereses del Ampurdán á los intereses de otras comarcas ó á los intereses, si se quiere, de la Nacion. Pues bien, nosotros declaramos que este intento, al parecer fundado en un criterio recto, lo está en la mas irritante de las injusticias, y por lo tanto en oposicion á las leyes fundamentales de los pueblos cultos.

Cierto que el bien de los mas es superior al bien de los menos; cierto que por causa de utilidad pública nadie puede impedir que el bien se realice; cierto tambien que el Gobierno debe velar por los intereses generales; pero no lo es menos que todo esto ha de realizarse sin menoscabo de los intereses individuales.

De aqui resulta que si á las provincias limítrofes ó á la nacion en general conviniera la destruccion de los viñedos ampurdaneses, tan solo mediante previa y completa indemnizacion podriamos ser expropiados, y esto despues que fuera evidente que el sacrificio era de utilidad é indispensable, so pena de barrenar por su base el principio de propiedad.

Que el propósito del Sr. Miret es el de destruir la zona vinicola ampurdanesa con objeto de preservar á las demás del contagio si no logra extirpar el mal es evidente, y no lo es menos que la ilusion de ser eficaz este procedimiento hace que, fuera del país destinado al sacrificio, nadie le haga oposicion si no son los hombres de ciencia. Los agricultores que asistieron á la conferencia última del Sr. Miret se callaron y, al parecer, se disponen á aprontar las sumas necesarias para que la devastacion tenga lugar. El *Diario de Barcelona* calla tambien; pero, justo es consignarlo, todos los demás, excepto uno que parece estar con él, combaten al Sr. Miret que primero fué el paladin del arranque, despues acudió á la neolina y ultimamente al sulfuro á altísimas dosis. Piensa ahora traer un batallon de tropa, ¿que se propone?

Cuando en el otoño nos visitó para empezar los trabajos de extincion, pidió que no se le pusieran entorpecimientos, porque el tiempo para operar era corto, ya que en Enero debian suspenderse los trabajos; y ahora que las viñas están brotadas y que el insecto ha

precreado extraordinariamente, hasta el punto que debajo de los terrones se encuentran enjambres de nimfas, no tan solo continúan las operaciones, sino que se propone continuallas en mayor escala, siendo de presumir, que ni cuando las viñas estén llenas de frutos dará paz á la mano. Por otra parte no puede ocultarse al talento del Sr. Miret que, dada la extension del mal y lo tardío del remedio, todo es inútil para curarlo; y él, mas que nosotros, ha de haber oido aquella terrible frase de Mr. Monnier tantas veces repetida, *vous êtes perdus, vous êtes perdus!*

Mediten los que apoyan al señor Miret sobre cuanto venimos exponiendo y especialmente sobre la continuacion de los trabajos en esta época, lo que equivale á sembrar filoxeras en toda la zona, y vean si deben continuar á su lado, ó si han de ponerse al nuestro, ó á nuestro frente, con gusto lo veriamos para defender el derecho y los intereses del país. Puede caber la duda, nosotros la hemos abrigado, de si aplicando oportunamente los insecticidas podriamos contener el mal; pero no puede caberla cuando se trata de continuar á todo trance y, sin consideracion á la época en que nos encontramos los trabajos. Para nosotros el Sr. Miret está en un lado, el país en otro. O nos demuestran pues, que estamos en el error, ó, confesando que son ellos los que anduvieron equivocados, cesan de apoyar al que todo lo sacrifica al simple intento de preservar del contagio á las demás provincias.

Hace pocos dias un menestral de uno de los pueblos de la montaña, propietario de una viña destruida con los insecticidas, cuya propiedad era la base del sustento de su familia, al ver el estado en que la dejaron, se puso en cama y falleció del sentimiento.

Son algunos los viñedos, entre ellos uno de este término municipal, de 3 hectáreas de extension, en los cuales solo se ha hallado una cepa filoxerada. ¿Es esto serio?

Resumen de los trabajos hechos por las brigadas encargadas de combatir la filoxera en el Ampurdán, durante la presente semana.

En el término de Vilafant se han reconocido 37 vesanas de viña y se han encontrado 80 cepas filoxeradas.

En el término de Alfarr se han reconocido 43 vesanas, y se han

encontrado 17 cepas filoxeradas.

En el término de Llers se han reconocido 42 vesanas y se han encontrado dos cepas filoxeradas.

En el término de Llers se han inyectado con sulfuro de carbono 582 cepas.

A causa del mal tiempo no han podido trabajar mas que dos dias durante la semana.

La neolina ha fracasado: en Suiza no ha dado los resultados que se esperaban y menos en el Ampurdán, puesto que á viñas tratadas con aquel insecticida ha debido aplicárseles despues el sulfuro de carbono á altas dosis.

Hemos tenido ocasion de examinar raices que fueron arrancadas hace cuatro meses, bastante tiempo despues de haber sufrido la inyeccion del sulfuro, y hemos quedado asombrados del gran número de nimfas que por ellas dis-

tribuyen en las viñas. No consta de una manera positiva que las autoridades superiores de la provincia, preocupadas de la excitacion que reina en el país, haciendo caso de sus justas aspiraciones, han hecho presente al gobierno todo cuanto ocurre. Por nuestra parte no podemos menos de felicitarles por su diurna actitud, no sin asegurarles que, los adversarios de los procedimientos de extincion, combatiremos con igual decision á los que trataran de apelar á la violencia, si este propósito existiera en la mente de algun obcecado que, á los que, abusando de sus facultades, sean causa de tal estado de excitacion. En situaciones semejantes solo la calma y la prudencia pueden conducir una solucion satisfactoria.

En Portugal las inyecciones del sulfuro se hacen á la dosis de 40 gramos, en Francia á la de 150 y en el Ampurdán á la enorme de 280, segun confesion del Sr. Miret.

El catedrático de quimica de la Universidad de Barcelona, nuestro estimado paisano D. Federico Trémols, se halla en los Estados Unidos de América para estudiar las cepas resistentes y todo cuanto tenga relacion con la filoxera.

*La Llumanera*, periódico catalan que se publica en Nueva York, refiriéndose al enviado de la Diputacion provincial de Barcelona, dice lo siguiente:

«Lo senyor Trémols, además, ha pogut averiguar que una gran part de las especies indigenas que en països infestats serian completament inútils, conseqüen-

tibles de ser empeltadas ab sermens de las varietats que s conrehuan en Europa, circunstancia que ofereix sens dubte un gran interès que per meter a nostros pagesos vinaters a conservar per medi dels empelts las rassas europeas, implantantlas sobre un peu resistent als atachs de la filoxera. Aixó sembla per ara lo millor medi de impedir que s propagui eixa plaga, y ve-yém per un despatx telegráfic de Italia que'l govern italiá ha oferit premis als que presentin empelts de varietats de rehim d'aquell país sobre cepas americans indemnes.»

A lo cual añade el *Diari Catalá*:

Recomanem la cosa als nostros pagesos en general, y al senyor Miret en particular. Aquí, de segur que no'n saben res, y á Italia ja han oferit premis. ¿Fins á quan ha de durar alló de que «quan nosaltres hi anem los altres ja n'tornan?»

Veurem si á la tornada del seiyor Trémols, que será prompte, treurém algun profit de son viatge ó si seguirán obrant, com acostumem, á las palpentas.»

Mientras el Sr. Miret condena la plantacion de las cepas americanas, las personas mas competentes se afirman mas y mas cada día en buscar por este lado la salvacion de los viñedos. Los ingenieros agrónomos españoles, al frente de los cuales está el eminente naturalista D. Francisco de la Paz Graells; Mr. Lichtenstein y Mr. Olivéer y muchos otros en Francia y, por último, el gobierno italiano, decididos partidarios todos de la renovacion, no tendrán autoridad bastante sin duda para que, el Sr. Miret, que todo lo fia á la destruccion de las cepas, cambie de parecer. Afortunadamente son varios los que han hecho semilleros y podremos con el tiempo intentar la replantacion de las viñas que sucumban en el combate que están riñendo contra el insecto, por un lado, y con los vtilidades por otro.

CRÓNICA GENERAL

Exposicion en Perpiñan.

Notable en todos conceptos será el concurso agrícola regional que empezó ayer y concluirá el día 10. Son ocho los departamentos que toman parte en él. Según el programa que tenemos á la vista, en los días 3 y 4 se harán los ensayos de los instrumentos; durante los otros hasta el 8, además de estar abierta la exposicion de productos, instrumentos y animales, funcionaran los jurados; y el día 9 se repartiran panes á los pobres por el Ayuntamiento, se hará la distribucion de los premios y habrá fiestas publicas, como juegos de

cucaña, corrida de sacos, músicas militares, retreta de antorchas, fuegos artificiales y otras.

El Ayuntamiento dará un ponche á los miembros del jurado y á los laureados. Muchos ampurdaneses habrian acudido á la exposicion si no fuese que necesitan gastar dos duros para hacer visar la cédula por el Cónsul. ¿Cuando se convencerán nuestros vecinos de lo perjudicial de los pasaportes?

**Ferías.** A pesar de que los Ampurdaneses no estan de humor para fiestas dada la calamidad que amenaza llevarse su principal riqueza, todo hace presumir que la concurrencia de forasteros será numerosa y que no fallarán diversiones. Las tiendas perfectamente provistas, se estan arreglando para poner á la vista de los compradores sus nuevos surtidos.

**Por segunda vez ha quedado desierta la subasta para el disfrutando, por espacio de 15 años, de la fabricacion del gas para el alumbrado público.**

La perspectiva, en primer término, de una aplicacion fácil de luz eléctrica, el poco número de mecheros que se encienden en esta ciudad, y por consecuencia su poco consumo; por lo caro que cuesta y la falsa alarma que con especial cuidado ha procurado propalar algun interesado en que se continúe como hasta hoy, han sido indudablemente los motivos de no haberse presentado licitador alguno en la subasta.

Tenemos, pues, la posibilidad de que el Ayuntamiento se crea obligado á entrar en nuevos tratos con la actual empresa, y se vea el público en la precision de apachugar por 15 años mas con todas las ventajas que de ella ha sacado; pero como esto implica gran responsabilidad para nuestro cuerpo municipal, le aconsejamos no se dé por vencido en esta cuestion y que apure en cuanto pueda todos los medios que estén á su alcance para dotar á Figueras de mejor luz y mas barata que la que hoy tenemos.

Segun veían nuestros lectores por el anuncio oficial que publicamos en otro lugar, el Ayuntamiento provoca una numerosa reunion de consumidores de gas para ver si es posible constituir una nueva empresa que se encargue de este servicio.

Aplaudimos la determinacion del Ayuntamiento, y excitamos á los consumidores de gas á que concurren á la reunion á que se les invita, en la seguridad de que ha de ser beneficiosa para ellos.

**Se ha publicado ya el programa de las fiestas que se celebrarán en esta ciudad durante las próximas ferías de Santa Cruz.**

Aunque tarde, bueno es se haya buscado los medios con que llamar áfluencia de forasteros á nuestra ciudad y hacer de este modo mas numerosas las transacciones, que bien las necesita nuestro abatido comercio.

**Humbra.** Convendría en la tenaria de otro modo se pone intrínseco en las sacas de las pocas adiccia. (Catalina Barbes)

Comunicado.

Sr. Director de EL IMPENITENTE.

Muy Sr. mio: He de merecer de V. se sirva insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas, de lo que le qu daré sumamente agradecido.

A propósito de la filoxera y del Sr. D. Juan Miret.

El procedimiento adoptado por el Sr. Miret para combatir la filoxera en el Ampurdán, por lo visto, consistió solo y en último resultado en matar las cepas con el sulfuro de carbono á altas dosis. En este caso, tan solo por una impropiedad de lenguaje, por una especie de sarcasmo, continuaremos calificando de insecticida al sulfuro á esas altas dosis. En efecto; tanto valdria llamar tambien insecticida á una sustancia que, matando las pulgas ó los piojos, por ejemplo, destruyese al mismo tiempo el cuerpo en que se anidan: en llamar vermicífugo ó fibrífugo al medicamento que, curando de lombrices ó librando de la fiebre, quitase tambien respectivamente la vida al paciente.

Así pues, el sulfuro, en la cantidad que el Sr. Miret la propina á nuestras viñas, deja en realidad de ser insecticida y se convierte en cepicida; en matador de cepas.

Con el recuerdo que del Sr. Miret guardare el Ampurdán muy pocos unido á él la tristegria de haber dado origen á este singular vocablo: cepicida, de hoy mas, sinónimo de sulfuro á dosis Miret.

B. Delfabro.

SECCION OFICIAL

Circular núm. 466.—Registró núm. 467.—Seccion de Fomento.—Negociado 2.º.—Industria.

CAZA.

D. Juan María Lagunilla, Gobernador de esta provincia.

Hago saber que á instancia del Sindicato de la Asociacion Centro Venatorio Ampurdanes, establecido en la ciudad de Figueras, he acordado conceder autorizacion á D. José Gironella y Roure, presidente de dicha Asociacion; D. Florencio Roca, secretario; D. Manuel Vilaseca, tesorero; Don Enrique Serra y Laussa, vice-presidente 1.º; D. Rafael Barneda, vice-presidente 2.º; D. José Vergés y Carlé, vicesecretario; D. José Moradell, vicesecretario, para que velen por el exacto cumplimiento de la ley de caza, incluso el comiso de las piezas que se pongan á la venta durante la veda, haciendo extensiva dicha autorizacion á los representantes que tenga la Asociacion de los pueblos del Ampurdán.

Por tanto, encargo á los Sres. Alcaldes; guardia civil, guardas, jurados y demás dependientes de mi autoridad que presten eficaz auxilio á los referidos individuos del Sindicato y á sus representantes siempre que les fuesen por los mismos reclamados, sin desatender principalmente los demás servicios que les estará confiados.

Figueras, á 29 de abril de 1880.—El Gobernador, Joaquin María Lagunilla.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE FIGUERAS.

Habiendo quedado desierta la segunda subasta intentada en 25 de este mes, para el servicio del alumbrado publico y particular por medio del gas en esta ciudad, se convoca á los señores consumidores de dicho fluido, para que el viernes 7 del próximo mes de mayo, á las seis de la tarde, acudan al Salon de estas casas Consistoriales, con objeto de darles cuenta del estado de dicho asunto y resolver lo conveniente.

Figueras 29 de abril de 1880.—Francisco Jordi B.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE FIGUERAS.

Habiendo acordado el Ayuntamiento establecer una clase de solfeo, gratis para los pobres en número de seis, dirigida por el Rdo. D. Isidro Lleys, Presbítero, obtentor del beneficio del órgano de esta Parroquia, desde el próximo mes de mayo, en uno de los locales del Hospital de caridad, se invita á los que deseen asistir á ella á que, acompañados de sus padres, ó interesados, se presenten á manifestarlo así en la Secretaria, provistos de la correspondiente papeleta del Alcalde de barrio en que se acredite su pobreza.

Figueras 29 de abril de 1880.—Francisco Jordi B.

Imprenta de Mariano Alegret.

Libras	552	26	74
Centos	280	48	
Gram.	600	16 cent.	
Kilóg.	3451	16 cent.	
Libras	269	10 cent.	
Centos	10	20 cent.	
Gram.			
Kilóg.			
Libras			
Centos			
Gram.			
Kilóg.			

MERCADO DEL DIA 29 DE ABRIL DE 1880.

Géneros.	Medidas.	Plas Cs	Plas Cs
Trigo	hect.	25'63	23'
Mozoladizo	»	21'25	
Centeno	»	17'50	
Avena	»	10'	
Maiz	»	17'50	
Mijo	»	17'50	
Alfalfa	»	25'	
Hambuesas	»	40'	
Garbanzos	»	37'50	
Habas	»	16'88	
Habones	»	17'50	
Vino	»	37'	
Aceite	»	84'75	82'73

# ANUNCIOS.

**Se insertan.** Los que no excedan de 20 palabras, por una vez, 1 peseta; por un mes, 2 pesetas 50 cént.; por tres meses, 6 pesetas.—Los que contengan de 20 á 40 palabras, por una vez, 1 peseta 50 cént.; por un mes, 3 pesetas, por tres meses, 7 pesetas 50 cént.—Los que excedan de 40 palabras, á 18 céntimos la línea.

**Los comunicados, á precios convencionales.**

## EL MEJOR Y MAS BARATO DE LOS ABONOS EL ABONO COMPLETO CATALAN

Confeccionado por el perito agrónomo.

**Don Francisco Javier Tobella.**

Es muy recomendado para las viñas y su uso se vá extendiendo cada dia mas. En los países filoxerados es en donde mas se abona para dar fuerzas y resistencia á las cepas.

Generalmente se ponen de 600 á 800 kilos por vesana y duran sus efectos de tres á cuatro años, y la época de abonar es desde Noviembre á Marzo. Conviene ponerlo algo profundo.

Para los frutales es inmejorable.

Comparado este abono con el de cuadra tiene su misma composicion y seis veces su fuerza.

**Depósito.**—En el Manso-Ferrer; su precio 28 reales los 100 Filos por cantidades superiores á dichos 100 kilos.

## ¡ATENCIÓN, MUJERES EMBARAZADAS! POMADA AMERICANA (EVITA EL MAL EN LOS PECHOS.)

Maravillosos resultados, nunca desmentidos, me han probado ser la POMADA AMERICANA el único preservativo contra las escoriaciones ó grietas de los pechos, enfermedad tan comun como dolorosa en las mujeres recién paridas, que amamantan á sus hijos.

¡Sed previsoras, mujeres embarazadas! No por ser el mal lejano, debeis despreciarlo, y tened la seguridad completa de que lo evitareis, usando dos ó tres meses antes del parto la

## POMADA AMERICANA.

**Depósito general:** Capmany, Figueras.—**Sucursales:** Madrid, Fernandez Izquierdo Pontejos, 6.—Barcelona, A. Corominas, Cucurulla, (farmacéuticos.)

## DROGUERIA DE

## MARIANO DARNER

Calle de la Junquera-14-Figueras.

Se acaba de recibir un surtido de productos para mejorar y clarificar los vinos, quitarles el ágrío y volverlos rancios en muy poco tiempo.

Precios económicos en todos los artículos de drogueria.

51

## PASTILLAS PECTORALES DE

Guimanve, Liquen, Jaramago, Caracoles,  
Médula de Vaca, Bálsamo Tolú, Leche  
de burra, del Dr. Andreu.

SE VENDEN EN LA FARMACIA DE LACASA,  
FIGUERAS, 26.

## IMPRENTA

DE

MARIANO ALEGRET Y COLOM,  
FIGUERAS.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos, á precios cómodos.

## Lectura útil y agradable á la niñez.

ESCOGIDA Y ORDENADA

POR

**D. MIGUEL SADERRA Y VILLALONGA,**

alumno que fué pensionado por la *Excelentísima*

Diputacion provincial de Gerona en la Escuela Normal de este Distrito universitario, y Director desde 1853 de la escuela superior del Colegio público de Figueras.

Este libro, cuyo lema es **Familia, Religion, Patria, Educacion y Conocimientos**, ha merecido la aprobacion de la Autoridad eclesiástica y del muy ilustre señor Rector de esta Universidad literaria.—Dignísimos Directores de Colegio, reputados profesores de primera enseñanza y honrados padres de familia le han dispensado la mas favorable acogida, ya como libro de texto, ya como obrita de premio, ya como precioso regalo.

Se halla de venta en las principales librerías á 2 pesetas el ejemplar encuadernado, y con una linda cubierta cromo-litografiada. 3

**VINOS PUROS** por cuenta del cosechero á 8, 10, 12, 14 y 16 cuartos.

Blanco seco, á 16 cuartos.

Blanco dulce, á 20 id.

Mistela, á 28 id.

Rancio, á 34.

Calle Nueva 70, antigua Aduana.

Se sirven los pedidos á domicilio en barriles que proporciona el mismo Establecimiento.

### Importante.

En el bazar de calzado de la calle de la Junquera n.º 4, á cargo de D. Pedro Codina, acaba de llegar un nuevo y variado surtido de calzado confeccionado á mano del acreditado taller de D. Manuel Codina, de Gracia, quien lo ofrece al público á precios convencionales. 1

### Pianos y Armoniums.

Arbona de Barcelona y Pleyel de Paris, único depósito que los vende por cuenta propia y mas barato que en las mismas fábricas.

Se componen y alquilan pianos de todas clases y se hacen cambios.

Surtido completo de cuerdas y bordones.

**Nota.** Se acaba de recibir un aparato de nueva invencion para los principiantes de piano.

Calle de Aviñonet, núm. 19, bajos.—Figueras. 5

Se halla en venta y se cederá por buen precio la casa número 105 de la calle de Perelada de esta ciudad, propiedad de don Jaime Lluch, cuya venta se llevará á cabo con intervencion y aprobacion de la madre del propietario D.ª Catalina Bandés.

### COCINA ECONOMICA.

Hay una, casi nueva, para vender á un precio muy módico. Informarán en la imprenta de este periódico. 1

### Aprendiz.

Para una tienda de comercio se necesita uno. Informarán en la imprenta de este periódico. 3

**Hacienda.** Hay una magnífica para vender, sita en este distrito judicial, importe 22,000 duros, compuesta en su mayor parte de bosque alcornocal.

Informarán D. J. Comas Notario de la Junquera y D. J. Martí, Procurador causídico en Figueras. 6

### Importante.

A un precio muy ventajoso para el comprador, se vende en Portbou una casa muy bien situada, con local suficiente para Café y para Fonda. Informará el *Ros Palé* en el mismo Port-bou.

**En la carpintería de Simon Rebarter Fábrega,** calle de S. José, se vende la madera que pudo salvarse del incendio de la casa de D. Francisco Roig, carpintera de Rosas. 1

### CASA ESPECIAL DE PARTOS.

Primera y única en Barcelona que reúne las condiciones necesarias para el caso. Casa espaciosa y bien servida, con asistencia de entendidas comadronas y acreditados facultativos, en casos necesarios, con la prudencia y secreto que exigen los más de estos casos. Los precios módicos, según las exigencias de los interesados. Ramelleras, 7, piso 1.º, junto al Buensuceso, Barcelona. 4